

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CENTS

EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes, 4 pesetas 12

Fuera, el trimestre, 10 pesetas 4

Extranjero (Unión Postal), trimestre 8

OFICINAS E IMPRENTA

D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 781

NÚMERO SUELTO 5 CENTS

CANDIDATURA UNIÓN REPUBLICANA Para Diputados Provinciales

VALENCIA: MAR-MERCADO

Manuel Crú Muedra.

V. Braulio Algarra Ibáñez.

José Suay Bonora.

DISTRITO DE ALCIRA-ALBERIQUE

Francisco Plaza Sanchis.

DISTRITO DE LIRIA SAGUNTO

Rafael García Segarra.

VENEREO, SIFILIS

Curaciones, se cortan en dos días con las CAPSULAS KOOH, 6 pesetas. Drogas, bñones, POMADA KOOH, 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, DEPÚ-RATIVO KOOH. Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta, Droguería San Antonio.

Consulta gratis en la Clínica de San Vicente, San Vicente, 102, Valencia.

Apostasia

ó error

Se ha dicho por respetables autoridades del partido republicano, que la cuestión de la Solidaridad deben resolverla los organismos directivos de nuestro partido en las cuatro provincias catalanas, y esto es negar derecho a una función fundamental. ¿No se pretendía acaso extender ese malhadado pacto al resto de España? ¿No se exploraron otras regiones como la nuestra? ¿No estuvo Valencia a pique de esa catástrofe?

Libremente se desarrolló en Cataluña el partido republicano, y si prescindiendo de toda alianza dió ejemplo de sólida robustez, ¿cómo pudo surgir la necesidad de esas sospechosas y peligrosas combinaciones? Salmerón y sus amigos, los que con tanto fervor habían apoyado, reorganizando dispersas fuerzas, necesitaban el apoyo de otros partidos para ejecutar tan brillante labor? ¿Cómo apareció esa necesidad y a qué fines respondía?

La ley de Jurisdicciones, suelen decir los que por pasión personalista ó por obcecación no quieren abandonar. ¿Son necesarios, acaso, pactos políticos, privativos de la entidad nacional para oponerse a la sanción de una ley arbitraria? Bastaba una simple inteligencia parlamentaria, mejor dicho, bastaba lo injusto de la ley misma para que cuantos sintiesen sobre sí la horrenda amenaza coincidiesen en su impugnación, sin que la inteligencia llegase más allá de las conveniencias de partido, tanto más cuando se orea innecesario, torpe quizás, meternos en aventuras que hiciesen peligrar nuestra disciplina y quizás nuestra vida.

Un periódico barcelonés, *El Liberal*, serlo y digno, al que no puede tildarse de lerrouxista, y ómnine que para nosotros esto no sería una tilda, ha publicado una oportunísima efemérides. Es tan exacto la pintura y tan propio y tan catalán el recuerdo, que su reproducción se impone para ejemplo sólo de firmeza. Conste que no lo hacemos con el propósito de molestar al jefe de la Unión Republicana, sino para que el recuerdo de sus pasadas grandezas le inspire en el porvenir y entienda que ciertas actitudes cuando se asume la representación absoluta de un partido nacional, no deben adoptarse más que después de ciertos trabajos de exploración y cuando de antemano se cuenta con el éxito.

"No importa"

En la madrugada del 22 de Julio de 1873, salieron del cuartel de la benemerita, situado en la Rambla del Centro de nuestra ciudad, unos ciento cincuenta guardias civiles, entre infantes y de a caballo, guiados por su jefe, el coronel Freixa, tomaron por la carretera de Madrid y se dirigieron camino de Corbera.

Llegados a este pueblo, el jefe, en una arenga tendente a justificar el propósito que dirigía, les aconsejó abrazaran la bandera de rebelión sostenida por los partidarios de Carlos VII. El consejo, como es natural, fue recibido con murmullos primero, con protestas después, con indignación por último, y el coronel Freixa se vio a los pocos momentos abandonado por los guardias y no pocos oficiales. Los males, rechazando con varonil entereza la indigna investigación, regresaron a esta capital para ponerse nuevamente a las órdenes de la libertad y de la patria. El coronel Freixa y los que con él quedaron libres, en sus cabezas menuda a la noble hidalguía tradicional que en aquella ocasión, y lo decimos con pena, fue mal entendido y peor aplicado.

Se anunció en diversas ocasiones una campaña de intensidad política, de propaganda republicana, para despertar el entusiasmo aun en los lugares más recónditos de la nación. Los diputados republicanos habíase dividido la Geografía peninsular en zonas de cultivo ideal. Aquellas campañas no se han hecho, desgraciadamente.

En cambio, Salmerón, perdió el tiempo, en coyundas innecesarias, y lejos de robustecer su autoridad como hubiera ocurrido enviando emisarios de la palabra á toda España, agitando constantemente la opinión y despertando en todas partes el deseo de lucha, ha entregado una parte de su poder a otras entidades eternamente enemigas de los republicanos.

Sino es apostasia, ¿cuán grande ha sido su error!

En el momento en que ocurrió lo que acabamos de explicar, presidía los destinos de la República española D. Nicolás Salmerón. Alonso, quien, al enterarse del traidor paso del coronel Freixa, sufrió poco menos que un síncope. ¿Tal fue el efecto que le produjo? ¿No sabía ni podía explicarse el ilustre republicano que un jefe de la guardia civil, elevado dentro del cuerpo a una de las más altas jerarquías y colmado de honores y condecoraciones, ganadas en buena lid, en defensa de la libertad, del progreso, del trono constitucional y aun de la República, fuera á tirar todo esto al abismo y á abrirse de desprestigio, olvidando, en un momento, la totalidad de su propia historia, y poniéndose al servicio de sus enemigos. «¡Está loco!», se cuenta que exclamó. «¡Ha perdido el juicio!», se dice que añadió luego. «¡Esto no puede ser!», profirió por último.

Ahora bien; sin ánimo de ofender al Sr. Salmerón y mucho menos de llamarle traidor, pues no entra en nuestros ánimos ni el propósito de injuriar ni el empleo de palabras gruesas, nos les parece á nuestros lectores que, proporción guardada, existe cierta analogía entre la conducta del coronel Freixa con relación á la guardia civil en 1873, y la del Sr. Salmerón con respecto á la Unión Republicana en Barcelona en 1907.

El Sr. Salmerón aceptó la jefatura de una Asamblea republicana, liberal y democrática, para conducir la Unión á la conquista de la República, librando para ello las necesarias y oportunas batallas con todos los elementos que encarnan la reacción y el obscurantismo y representan un pasado odioso.

Recibió en Barcelona, no una, sino dos actas de diputado á Cortes, que le regalaban los republicanos, después de arrancárselas del fondo de la urna, luchando á brazo partido con catalanistas y carlistas, los cuales creían ver en él al enemigo irreconciliable de sus aspiraciones ídeas.

El propio Sr. Salmerón dirigió personalmente á sus parciales, animándoles é inflamándoles, en el momento de la pelea, con discursos y arengas, que no tenían más objeto que condenar el régimen, la alianza del altar y el trono, la invasión monárquico-carlista, el espíritu atávico-reaccionario del carlismo y el sentimiento poco menos que separatista, en el catalanismo implicado.

No contento y satisfecho con esto, al impulso de sus ansias de vencer y triunfar, el señor Salmerón no vaciló en halagar las pasiones de las masas, pintando á éstas un porvenir social de completa redención. ¿Y qué ha ocurrido luego?

Pues ha ocurrido lo que todos saben, ó sea que el jefe de la Unión Republicana, alhito sin duda de alternar con honradas biasas, de estrechar manos encallecidas por el trabajo y de respirar el ambiente en que el proletariado se agita, faltó, sí, del flujo de la riqueza, pero exornado, en cambio, con el cien veces más esplendoroso de la propiedad, ha aspirado á codearse con marqueses y duques, á pisar albricias, á respirar atmósferas de perfumes saturadas, á estrechar manos calzadas por guante blanco, á beneficio de la jefatura que ostenta y del acta que posee, y en vez de organizar y dirigir sus huestes, como hasta ahora, contra carlistas, ultramontanos y catalanistas, ha preferido pasarse á ellos con toda su hueste, á pretexto de regenerar á España, no con la aplicación de las doctrinas peculiares del partido republicano, sino por medio de las consignadas en el programa catalanista, *substractum* y quinta esencia del espíritu reaccionario de todos los siglos.

Mas las huestes se le han rebelado; las masas republicanas y hombres de prestigio le han dejado y abandonado, y hoy se encuentra seguido de unos pocos, tan finos como él, por no darle otra calificación, poco menos que prisionero de sus constantes enemigos, de aquellos que en tantas ocasiones le demostraron que cien veces intentaron cubrirle de ridículo, y si hoy le miran y halagan porque les sirve de útil y poderoso instrumento, es á reserva de tirarle mañana, cual se hace con un limón estroñado.

El pueblo republicano, más vidente en esta ocasión que su jefe, no está dispuesto á dejarse engañar, se aganta en sus tiendas, fiel á los ideales, se prepara á la lucha, aspira al triunfo, hace bien.

El aplauso de todos los hombres que se estiman le acompaña, y sólo ó acompañado, debe luchar sin desmayo, pues la victoria ha de ser suya. Cuando el coronel Freixa se pasó al enemigo, los guardias civiles, animosos y bravos, exclamaron: «¡No importa!» Pues ¿no importa! Deben repetir los honrados republicanos ante la apostasia de su jefe.

Si alguien que no fuese Salmerón hubiese puesto en peligro la obra común de los republicanos, no es para pensado el reyuelo, el escándalo, quizás, que entre nosotros mismos se hubiera promovido condenando al andaz. No es que nosotros creamos necesaria una actitud de violencia ante el jefe, actitud que por cierto encontraría colaboradores en toda España; pero como la lección que dentro de nuestra modesta anunciación se aproxima, tenemos el deber de recoger opinión tan autorizada como la de *El Liberal* de Barcelona para que, robusteciendo la nuestra, se observe que si entonces hablamos para desaprobar el pacto, fué porque adelantamos el borrascoso tiempo presente.

MARTINEZ ALOY

El principal culpable y responsable de la suspensión de los concejales republicanos, es el Alcalde D. José Martínez Aloy.

Este mal valenciano, de negras intenciones y amable sonrisa, es el que con el Gobernador ha urdido toda la trama y ha asumido particularmente la responsabilidad.

Es él, quien ha entregado al Juez especial las proposiciones que no fueron leídas en el Consistorio; y las ha entregado folloamente y expresamente para que, con las acusaciones que á la vez ha hecho en su declaración contra los que él llamaba sus «estimados compañeros», sirvan de base al procesamiento y suspensión de los ediles republicanos, de los compañeros estimados.

Lugarteniente del jefe de los conservadores Sr. Lázaro y destinado por éste á presidir la Diputación provincial, el señor Martínez Aloy, que dentro de veinticuatro horas será diputado electo, se ha prestado á realizar en el corto período que le resta de desempeño de la Alcaldía, el atropello inaudito y monstruoso de procesar y suspender sin motivo al Ayuntamiento de Valencia.

Si lo cree conveniente, para disimular, fingiendo sentimiento, dimitirá la Alcaldía cuando se decreta la suspensión. Claro es como que ya entonces habrá cumplido su misión! Para esto pedía días atrás al gobierno aquellas seguridades de que hablaban algunos periódicos.

¡Bravo, Sr. Martínez Aloy!
Apuntes, maese Cronista, ese rasgo de valor.

Y de nobleza. Ya conocen los valencianos á una de las primeras y más activas figuras responsables de los trastornos que se avocinan.

Ya saben los comerciantes é industriales quién es uno de los principales culpables de que este año no haya Feria, si la suspensión de la mayoría del Ayuntamiento llega á vías de hecho.

Ya saben los obreros quién será el causante de que todas las obras municipales emprendidas y próximas á emprenderse, se paralice, si esa suspensión criminal se realiza.

Es Martínez Aloy.
No hay que olvidarlo.
Nosotros no lo olvidaremos.
El, como cronista, lo apunta todo.
Apuntemos también nosotros.

POR LA PRENSA

ARBITRARIEDAD E HIPOCRESIA

Así titula *El País* el artículo que á continuación insertamos y en el que el colega republicano, excita á la Prensa española, para que se fije en lo que en Valencia ocurre y en que diariamente se perpetúa aquí y contra *El Pueblo* la más incura y escandalosa arbitrariedad.

He aquí el artículo del colega: «Vivamente agradeceremos á *El Liberal* la defensa que hace de *El País*, y no olvidaremos por lo que nos favorezca ni aún por lo que nos lisonjee una prueba más de afecto de ese querido colega, sino por el buen ejemplo que da á los demás periódicos. Es preciso que todos en vez del consabido, «sentimos el percance», acudan á defender el derecho de todos burlado por el fariseísmo gubernamental.

La real orden del conde de Romanones y los precedentes del Sr. Dato, ministro de Gracia y Justicia, y Lacierva, gobernador de Madrid, maliciosamente se deja inculpada para perjudicar á la publicación denunciada.

Después del atropello cometido con *El País*, el Sr. Lacierva, en quien, como ministro de la Gobernación es más difícil encontrar una mala palabra que una buena obra, prometió cumplir la real orden citada y se mostró dispuesto á favorecer en cuanto pudiera á la Prensa.

Pero en Valencia está perpetrándose arbitrariamente una más incura y escandalosa arbitrariedad, sobre la cual llamamos la atención de *El Liberal* y de toda la Prensa española. Nos referimos al proceder de las autoridades locales para con *El Pueblo* de Valencia.

Allí, no solamente se incumple con cinico alarde la real orden de Romanones, sino que se perpetran dos atropellos indignos contra el citado colega. Se le somete á una especie de previa censura, establecida porque sí, sin otra ley que el capricho de un tal Sr. Pérez, gobernador de la provincia, y si esos censores de nuevo ceden encuentran algo punible en el número sometido á un examen, se procede al secuestro de la edición.

Se anuncia como primera providencia, que si se le encuentra la edición antes de que el juez ó el fiscal le denuncien, es imposible aplicarle la real orden de 7 de Septiembre último, para que *El Pueblo* pudiese circular siempre que se retirara de él todo lo denunciado.

No son estas las únicas vejaciones é injurias é ilegales castigos de que es objeto *El Pueblo*. Su director está preso y no se le permite fianza de ningún género para conseguir la libertad provisional, con lo que claramente se ve el propósito de molestar y fastidiar á la Prensa sea como fuere.

Bien pronto se ha desmentado el gran fariseo. Volvió al poder manso, suave, conciliador, echándose de político á la europea. Parecía otro hombre. Mas pronto se ha mostrado tal cual es. No ya el mismo, sino peor que antes. Más arbitrario, desautorado y vaticánista que nunca. No viene á la europea; es más africano que nunca. Con la real orden sobre matrimonio civil enseñó la oreja; con la persecución á la Prensa y las tropelías electorales ha prescindido hasta de la bíblica hoja de parra.

No en vano le dijo Azorá en aquella inolvidable polémica, que sus ideas le hacían refractario al gobierno de un pueblo constitucional, liberal y europeo. Sus persecuciones á la Prensa y á la libertad de conciencia le incapacitarían para gobernar en Turquía y en Marruecos. De todas las naciones, sólo España puede sufrir la vergüenza de ser gobernada por hipócritas y arbitrarios perseguidores de la Prensa y por desautorados enemigos de la libertad de conciencia.

Peor que en Rusia

Las furias de la tiranía y del abuso de poder se han desatado sobre el honrado pueblo republicano de Valencia; y esas furias son mil veces más terribles que las huracanas y devastadoras tropelías que cometer pudiera una horda vandálica y destructora, porque cuentan con la impunidad y amparanse en la fuerza armada que el pueblo paga y con sus hijos nutre.

El zar español, Maura el funesto, descarga todo el peso de su despotismo sobre nosotros, y en el calentamiento latir de su anticonstitucional soberbia, sueña con destruirnos, pisoteando nuestros derechos y escarneciendo nuestra historia.

No, un partido tan organizado, tan fuerte, tan vigoroso como el nuestro no se debilita ante los rigores de una persecución cesarista, sino que en la adversidad que el atropello sufre emerge más bravo, más compacto, más tenaz, dispuesto á defender sus principios en las urnas electorales primero, y después en donde la insensatez de los gobiernos le lleven, sino donde á él le convenga.

El Ayuntamiento de Valencia, es decir el Ayuntamiento no, los concejales republicanos de Valencia van á ser procesados y suspendidos judicialmente.

Esta noticia que desde su altura hizo circular el todopoderoso Maura entre la general inmundicia de las personas serias, va á encarnar de un momento á otro en la realidad.

Si mediana una causa justa, siquiera fuese aparente, si existiera un motivo racional, si hubiese indicios aun lejanos y mal definidos, de supuestos delitos ó transgresiones, como praxeríamos que el gobierno, ansioso de destruir la obra de nuestro partido, apelara á un supremo esfuerzo de fiscalización con que derivar cargos y responsabilidades.

Pero no concurrendo nada de esto, no mediando la más leve sombra de ilegalidad en la conducta de nuestros ediles, hallándose ésta fundada precisamente en el cumplimiento de un deber, cual es el de procurar el mantenimiento de la paz pública, amenazada por la imposición de un arzobispo enemistado con el pueblo é consecuencia de una deuda de honor que no puede quedar incumplida, el hecho de la suspensión, el acto de arrebatarse á los concejales republicanos de la investidura popular con que solemnemente los consagró el partido, reviste los caracteres de un verdadero despojo.

Nosotros no queremos luchas estériles; nosotros no podemos querer el derramamiento de sangre de nuestros correligionarios, de nosotros mismos; si no es en la grande y definitiva jornada de la revolución, pero tampoco podemos consentir pasivamente, con la paciente sumisión del castrado, el escamoteo de nuestros derechos y la torpe conculcación de nuestras libertades.

El Ayuntamiento republicano de Valencia ha laborado por el bienestar y progreso de la ciudad. El Ayuntamiento republicano de Valencia se ha desvirtuado por elevarla á la condición de las poblaciones más civilizadas. Esfuerzos inconcebibles, empresas magnas se han realizado sin descanso alguno, contrastando singularmente esta conducta con la apatía é inutilidad de sus predecesores ayuntamientos monárquicos. En recompensa de ello y á instancias quizás de esas clases conservadoras que son las que más se aprovechan de la obra de nuestros concejales, se suspende á éstos y se les procesa.

El pueblo republicano de Valencia viene siendo un partido serio, un partido de orden, y acaso por serlo, tal vez porque demuestra aptitudes para regir y gobernar la ciudad, se le incita, se le reta, deparándole á la fuerza y por la fuerza un arzobispo que vertió conceptos ofensivos y destituyó un gobernador, que después de poner en entredicho, con injusta notoria, la honra de dos respetables correligionarios, amedrenta al periódico *El Pueblo*, privándole del derecho de defensa, hallándose encarcelado su director.

Nada se respeta. Nada sostiene á nuestros enemigos en el camino emprendido de la arbitrariedad.

Las leyes se infringen, las libertades se profanan, los derechos se vulneran, y como digno remate de esta oligarquía de fatales consecuencias, el poder judicial, supeditado por ocultos engranajes del caciquismo á la poderosa rueda de la administración, se ve envuelto en tristes empresas de las que habrá de resultar ó malhadada la justicia ó frustrado el empeño de quienes tal vez quieran servir de sus representantes.

En estas circunstancias habrá el partido, sin duda, atemperarse á la conducta que le corresponde observar.

Valencia ¿como Barcelona?

Los concejales republicanos de nuestro Ayuntamiento, al impulsar á Valencia por el camino de las reformas urbanas, artísticas y sociales, querían conseguir que imitase á Barcelona, que se asemejase en la medida de lo posible á Barcelona.

Pero á la Barcelona del ornato público grandioso, de la actividad industrial, de la belleza, del trabajo y del progreso.

Por lo visto, la mayoría del Ayuntamiento se ha equivocado y ha perdido el tiempo.

El Gobierno nos sale al encuentro y nos hace competencia.

Maura, hostigado por Llorens, el carlista renegado, y por los ligeros valencianos, y secundado por algunos conservadores de por acá, se ha encargado de procurar la rápida transformación de Valencia y su parecido exacto á Barcelona.

«Pero á la otra Barcelona... á la otra... ¿gestamos?»

A la que nosotros quisiéramos que jamás se hubiese parecido.

El gobierno se ha empeñado en que aquí suceda lo que allá.

Maura busca ruido, ruido formidable y horrible.

Estallidos de indignación, de esos que provocan los gobernantes cuando por medio de la fuerza bruta y coaccionando hasta á los Tribunales de Justicia, imponen el atropello, la bárbara usurpación del derecho, la injusticia, el escarnio.

El jefe del Gobierno, trata á los valencianos á usanza rusa. «Podrá quejarse de que éstos, se decidan tal vez á defenderse á estilo ruso?»

De lo que pueda suceder en esta desdichada ciudad, digna de mejor suerte, los ligeros y los conservadores valencianos habrán tenido la culpa.

Llorens, Elias Tormo, Lázaro, Martínez Aloy, Cavanillas, Pérez Lacierva... los que acepten el camaleónico papel de concejales interinos...

Si, esos son los que empujan á Valencia por el camino de la Barcelona lúgubre, cuando iba tan de prisa por el camino de la Barcelona radiante.

Y esto es una infamia.

La suspensión del Ayuntamiento

Hasta en nuestros más encarnizados enemigos, ha causado estupor la noticia. Tan enorme, tan injustificado, tan audaz, tan brutal es el golpe que prepara el gobierno contra Valencia.

Jamás se intentó una suspensión de Ayuntamiento de capital de primer orden con tanto impudor, con desplante tan cínico, con provocación tan manifiesta y tan absurda.

Haos unos meses, el gobierno conservador, el mismo que hoy manda, proclamaba la honradez del Ayuntamiento de Valencia, después de una inspección administrativa larga y ensañada.

Los conservadores presentaron á nuestro Ayuntamiento como modelo de Ayuntamientos.

Poco después, los liberales hacían igual declaración en honor del municipio valenciano.

Vuelte Maura al poder, y de pronto, de repente, de improviso, promueve una causa criminal y dispone que, por haber molestado al arzobispo Guisasaola, se procese á los concejales republicanos y se les suspenda en el ejercicio de su cargo.

Todo á un tiempo: entrada de Guisasaola, persecución inaudita contra *El Pueblo*, calumnias lanzadas desde el Gobierno civil contra personalidades republicanas, procesamiento y suspensión de la mayoría del Ayuntamiento.

Y no se procesa á nuestros concejales por supuestas faltas de moralidad ó delitos administrativos, ¡no! Ni siquiera con esa hoja de parra cubre el Gobierno su impudico reto.

Se les procesa porque sí, por... rimonos de Maura.

Es que el jefe del Gobierno, llevado de un arrebató de soberbia y echando á rodar los más elementales deberes de corrección gubernamental y de prudencia en el ejercicio del Poder, declara una guerra feroz y cerrada á los republicanos de Valencia.

Maura se pone en jarras, se abalanza luego hacia nosotros, nos escupe y levanta el látigo.

Va ya á descargarlo, azotándonos las mejillas, cruzándonos la cara.

El golpe es inminente.

¿Por qué todo eso? ¿A qué se deben tan extemporáneas provocaciones? ¿Quiénes son los inductores? ¿Quiénes los cómplices?

Nosotros le diremos.

Los inductores y cómplices son: Llorens, el carlista renegado, que aspira á la jefatura de los conservadores y católicos valencianos.

Elias Tormo, el traidor á los vinateros, Lázaro, el jefe actual, aun no reconocido y acatado, de los conservadores, que dice que no interviene en nada de esto y que es contrario á la suspensión de la mayoría del Ayuntamiento; pero lo dice por miedo, por hipocresía; no le crean ustedes: él lo sabe todo; está en el secreto; interviene en la tramoya; deja hacer y... hasta hace.

Cavanillas, el ambicioso y repulsivo liguero católico, director de *La Voz de Valencia*, gestor activísimo en todas las campañas traseras contra la mayoría del Ayuntamiento.

Martínez Aloy, el alcalde de Real Orden, que ha tenido y tiene constantemente para nuestros amigos una frase dulce y una sonrisa afable, a la vez que prepara una pufalada traperera para asestársela por la espalda en cuanto se desdicienda. Es el que ha asumido el encargo de acumular en el sumario toda la insidia necesaria para que se procese y suspenda a los concejales republicanos. Es el que ha entregado al Juez documentos de que, por hidalguía, por caballerosidad, no debió jamás hacer uso, y que, si bien no justifican el procesamiento ni arrojan mengua alguna sobre los acusados, se pretende sin embargo que, por lo pronto, sirvan de pretexto para procesarles y suspenderles. ¡Cuánta perfidia!

Pérez Lucía, el concejal ligero, aspirante fracasado a la Alcaldía. Es también de los que sonríen y adulan a los concejales republicanos y luego procuran mortales a estilo de víboras. Ayer estuvo tres horas conferenciando con el Juez especial y declarando: Atrévo de follón y se cisó en el octavo mandamiento de la Ley de Dios.

Hay más culpables, que iremos sacando a la vergüenza pública. El clero no deja de jugar papel importante en el lfo. Ya hablaremos, contaremos y señalaremos.

Pero,—observado—: todos tienen miedo. Todos se esconden. Todos se lavan las manos.

En Madrid, ni Maura ni Laolerva saben una palabra.

En Valencia, el Gobernador tampoco sabe una palabra.

Lázaro dice que lo ignora todo y que él ha sido contrario al atropello que se intenta.

Martínez Aloy también lo ignora todo, y hasta anteaer, todavía hacía protestas de lealtad y compañerismo.

Cavanillas se escurre como una anguila.

Pérez Lucía se esconde cuanto puede y pone compunjada su cara de judío, como si de veras lamentase lo que sucede.

Nadie da la cara. Nadie sostiene la acusación. Nadie sanciona la conducta de Maura. Nadie se hace solidario del criminal atropello que se pretende.

Y sin embargo, todos lo saben; todos conspiran; todos cooperan a lo que se va a consumar.

¡Cuánta hipocresía! ¡Cuánta cobardía! Saben que lo que se intenta es un crimen, y tienen vergüenza de aprobarlo.

Y miedo de sufrir las consecuencias.

Al Juez especial le echan el muerto. Si se procesa y suspende a los concejales será porque el Fiscal y el Juez que instruyen el sumario lo habrán querido; no porque Maura ni el Gobernador ni los ligeros y conservadores lo quieran.

Hagamos punto, porque seguramente que si nos detuviésemos en comentarios sobre este particular, nuestra pluma llegaría a extravíos, que no es preciso escribir, y menos en momentos en que son necesarios los hechos en vez de las palabras.

Suspender y procesar a los concejales republicanos para averiguar si pudieron oñer al arzobispo Guisasaola!

Y eso, después de habernos metido en Valencia a ese prelado insultador!

Es decir, provocación sobre provocación.

Luego de habernos pateado, Maura no está satisfecho, y quiere defecar sobre nosotros.

Pero es que alguien de los que mandan ha creído que eso es posible, que eso lo va a tolerar el partido republicano de Valencia?

¡Bah! Si ese procesamiento y esa suspensión se llevasen a cabo, y lo consintiesen, bien podrían Maura y sus satélites de Valencia proclamar bien alto que los republicanos valencianos son una turba de castrados.

De castrados. Cuando por... ríñones, exclusivamente por ríñones, rafiñosamente, matonescamente, se nos escarnea, se nos provoca y se nos atropella, es preciso contestar apoyándose también en los ríñones... ¡Yay!

Y el gobierno concentra guardia civil, mucha guardia civil; policía y precauciones por todas partes.

¡Ah! pero es que los provocadores se figuran que los republicanos de Valencia son tan cándidos que van a salir voliferando por las calles para servir de blanco a los matísers?

¡Qué tontos! Los que nos han planteado esta batalla no son caballeros.

Si ellos salieran a la calle a sostener lo que hacen, ¡yaya si saldrían entonces los republicanos!

Pero con la guardia civil no tienen hoy por hoy éstos nada que ver.

Los principales culpables son valencianos, en Valencia viven... ¡ya responderán! Los procedimientos ruines é innobles que con nuestros amigos se emplean, no merecen nobleza por parte de los agraviados.

¡Que iban a empezar los trabajos para la feria de Julio? ¿Qué será de las reformas de Valencia? ¿Qué de la paz de la ciudad? ¿A qué extremo llegarán los trastornos? ¿Quién indemnizará los perjuicios que se causen?

Esas preguntas y esas lamentaciones diríjanse a los conservadores y a los ligeros, endosenseles al Sr. Martínez Aloy y al Sr. Lázaro, y a Cavanillas y a Pérez Lucía, y a los que se prestan a ser concejales interinos; a nosotros, no.

Nosotros declinamos la responsabilidad. Demasiado hemos probado nuestro valencianismo.

Tenemos la convicción profunda de que los republicanos de Valencia no se dejarán atropellar impunemente.

¿Qué harán? ¿Quién sabe? ¿Por qué no imitar alguna vez a los jesuitas, como hace Maura? *El fin justifica los medios*, como dicen y hacen los jesuitas y Maura, Lázaro, Martínez Aloy, Cavanillas, Pérez Lucía, etcétera, etc.

LAS ELECCIONES DE MANANA

¡A VOTAR! ¡A VOTAR!

Aproximase el día del triunfo; mañana es el día en que nuestros amigos y correligionarios acudirán todos a depositar su voto en la urna, voto que ha de dar el éxito a la candidatura de Unión Republicana.

El entusiasmo va en aumento de modo asombroso y no hay duda alguna que este partido republicano, aguerrido y disciplinado, triunfará completamente, en toda la línea.

El voto que unánime y franco surgirá de las urnas mañana será la manifestación más explícita de que a nuestros amigos no les arredran ni las bravatas de partidos descañados ni las habilidades hipócritas de políticos torpes.

Los elementos monárquicos se hallan desquiciados y desunidos hasta el punto de que no pudieron conjuncionarse para formar una candidatura mixta que satisficiera todas las aspiraciones y representara todas las tendencias y matices monárquicos.

Es tanta la corruptela y tan avasallador el caciquismo que la ciudad valenciana ha padecido bajo la égida monárquica, que no ha vacilado en proclamarse desde el primer instante en pro de la candidatura votada por la Junta Municipal.

Valencia ha visto el comportamiento de este partido dentro de la corrección y la legalidad, salvo cuando se le ha retado y acusado; Valencia sabe muy bien que en las luchas planteadas hasta el día sólo el interés de vencer y derrotar al gran partido de Unión Republicana ha sido el móvil que ha inspirado la conducta de los mundidores electorales; como lo es hoy el derrotar uno de los candidatos de la Unión.

Se ha apreciado por todos la labor realizada en el comité por los concejales del partido republicano al realizar las mejores que se prometieron en el famoso manifiesto de Blasco Ibáñez, y al llevarse a cabo el laicismo municipal mediante la supresión de todas las subvenciones para festividades religiosas, se ha apreciado la formalidad de un partido que lanza un programa para cumplirlo estrictamente, y en justa correspondencia Valencia proclama su opinión en favor de nuestra candidatura.

Se ha estimado la conducta seguida por la minoría republicana en la Diputación provincial como un fiel cumplimiento del plan que se trazara al decir que se sentarían en aquellos escaños para fiscalizar la administración monárquica, tejido espeso de inmoralidades y chanchullos, y para instaurar las mejoras que se pudieran realizar dentro de la maraña caciquil y oligárquica.

Y por esta estimación en que se tiene la conducta seguida por el partido republicano, por este aprecio en que se tiene su meritoria labor, de creación en el Ayuntamiento, de fiscalización en la Diputación, es por lo que el pueblo electoral ha proclamado desde el primer momento sus simpatías por nuestra candidatura.

No se podrá decir de nuestra candidatura que es una candidatura hipócrita y farisea que encierra nombres que figuraron otrora en los fracasados partidos monárquicos.

De ellos no se dirá que les alentó la ambición del acta y que para ello tuvieron que cambiar no de ideas, sino de partido.

No, tal cosa no se puede decir de la candidatura de Unión Republicana. Los nombres de Orú, Algarrá y Suay, conocidísimos en el campo republicano por su abtengo y firmes compromisos, son la más sólida garantía para el partido, que aspira a llevar a la Diputación provincial una buena y escogida representación.

En tanto las dos candidaturas que frente a la nuestra se presentan, con un nombre solo para que sean fáciles todos los chanchullos y todas las componendas, no pueden decir ni proclamar su virtualidad.

La una es la representación genuina del fanatismo negro, de la intolerancia religiosa, y la otra es la expresión de la desvergüenza política, de la indignidad y de la apostasía hipócrita.

Cafis, el eterno monárquico, el cacique absorbente de Benimaclet, el que siendo concejal votaba y usaba Santa Rosa de Lima y San Vicente el fariseo que tratabió toda su vida por los partidos monárquicos, se presenta ahora con el título de republicano radical.

Pero Valencia los conoce a todos y no se deja engañar. Ellos con un nombre sólo para chanchullear y arreglar componendas; nosotros con la candidatura completa, en franco lucha, a cara descubierta para demostrar que el partido republicano es el más fuerte y disciplinado de todos.

Mañana demostrará Valencia con sus votos que a pesar de calumnias y persecuciones el partido republicano le merece su más completa confianza.

La lucha planteada se resolverá mañana con el triunfo completo, absoluto, formidable, de la candidatura de Unión Republicana.

Orientas actitudes de gobernantes y desaprensivos políticos, se contestan con miles de votos, y así contestará mañana el partido de Unión Republicana.

¡A votar! ¡A votar! es nuestro grito de guerra.

Elecciones INTERESANTÍSIMO

Votos supuestos

En estas elecciones, como en ningunas otras, se abusará del voto supuesto, cosa que deben procurar evitar nuestros correligionarios é interventores á todo trance denunciándolos á las autoridades, y si éstas no hacen caso, adoptando otros procedimientos más seguros para que no se realice esa suplantación.

A quien únicamente debe entregarse el sorprendente votando en falso es al juzgado de guardia, quien no tiene más remedio con arreglo a la ley que ordenar sea encerrado en la Cárcel Modelo.

En casi todos los distritos, y especialmente en el del Teatro, se han formado cuadrillas de votadores que intentan robar el derecho de sufragio al que se desdiciendo y no vaya a votar á primera hora.

Los que han organizado las cuadrillas de votadores para el distrito del Teatro, crean que les será fácil votar con nombre supuesto por no poderse comprobar el domicilio en virtud de haber desaparecido la mayor parte del barrio de Pescadores.

En esto han de tener mucho cuidado nuestros amigos, y sobre todo los interventores del distrito del Teatro.

Las cuadrillas de votadores recurrirán los colegios electorales á primera hora para suplantiar votos de nuestros amigos.

Con este objeto tienen ya confeccionadas listas de nombres, datos y señas, y han distribuido los papeles de los supuestos electores entre los miserables que se prestan para tan infames obos.

El elector nuestro que se desdiciendo un momento se expone, cuando llegue al colegio

respectivo, á encontrarse con que le han votado ya.

Por lo tanto, todo el que haya de votar la candidatura de Unión Republicana DEBERÁ ENCONTRARSE A LA PUERTA DEL COLEGIO ELECTORAL RESPECTIVO A LAS OCHO EN PUNTO DE LA MAÑANA, Y ENTRAR A VOTAR INMEDIATAMENTE SIN CONSTITUIR LA MESA, que con arreglo á la ley debe quedar constituida á dicha hora.

Después de haber votado los correligionarios deben permanecer á la puerta de sus respectivos colegios, evitando á toda costa la compra de votos, las rondas de votadores y cuantas infamias pueden intentarse para derrotar á uno de los candidatos republicanos.

Advertencias importantes

Conocidos como son de nuestros correligionarios los candidatos enemigos y sus electores, es preciso vigilarlos, seguirlos y observar sus maniobras para descubrir sus martingalas y combinaciones con los puntos donde tengan establecidos las agencias de votos, y al que se salga de las vías legales en la solución del sufragio, castigarlo con mano dura. La estaca es un remedio elocuente y de efectos rápidos contra los que se proponen derrotar en un puesto la candidatura de Unión Republicana.

Advertimos á los correligionarios que las papeletas han de estar impresas ó manuscritas con tinta negra; por lo tanto será nulo todo voto que aparezca escrito con lápiz. Mucho ojo con esto, pues de este engaño seguramente se valdrán los enemigos.

Todo buen republicano tiene la obligación de permanecer á la puerta del Colegio durante la votación, vigilando muy cuidadosamente los puntos inmediatos al sitio en que tengan su residencia y sus comedimientos ó el que les sea señalado como sospechoso, bien porque se estén fraguando chanchullos ó comprándose votos.

De la puerta del Colegio no deben moverse durante las horas de elección y muy especialmente de una á cuatro de la tarde, horas en que quedan desamparados muchos colegios y que son las más á propósito para los chanchullos y aprovechamiento de votos falsos.

Se recomienda á todos los correligionarios averiguen con gran interés los puntos de compra de votos y pasen aviso á la oficina electoral para darlos mañana á la publicidad.

Asegúrese, además, que se les han hecho proposiciones á los individuos que fueron dados de baja en Consumos, para que se prestan á votar con nombre supuesto, á los que aconsejamos no cometan tal infamia por las consecuencias desagradables que les pudiera ocasionar semejante indignidad.

Sobre esto también recomendamos á nuestros correligionarios el mayor celo y diligencia, procurando castigar á quienes tratan de inducir á honrados obreros á cometer actos que pugnan con sus convicciones políticas.

El domingo funcionará desde la hora en que se abran los colegios, la oficina electoral y comisión permanente para enterarse y atender sobre los acontecimientos que pudieran ocurrir.

A los interventores

Entre de las martingalas que se intentan por los monárquicos para estas elecciones, y muy especialmente para las de diputados á Cortes, es la detención de los interventores la noche anterior de las elecciones ó el mismo día al salir de casa para dirigirse al Colegio electoral.

Para evitar esto los interventores deberán hacerse acompañar de otros amigos, quienes á toda costa no consentirán se cometa con ellos un atropello.

La detención y los informes particulares que recibirán los interventores, no vedan á dar más instrucciones sobre este particular.

Conducta que han de observar los interventores republicanos

Primera. Estarán á las siete en el local señalado.

Segunda. No consentirán bajo ningún concepto, que se constituyan las mesas con menos de cuatro interventores ni antes de las ocho de la mañana.

Tercera. Procurarán que uno de ellos ocupe en la mesa un sitio al lado del presidente.

Cuarta. Uno de ellos llevará la lista de votantes. Esto es indispensable y no apartará la vista de los interventores que las llevan para evitar que sean sustituidas.

Toda vigilancia en este sentido es poca, porque en la sustitución de los que han votado se basan los pucheracos.

Quinta. Cuando el elector que se presente á votar inspire alguna sospecha, se le preguntará el nombre, profesión, domicilio, etcétera, para ver si incurrir en alguna contradicción.

Sexta. Cuando se dude de la identidad del elector, se le impedirá votar hasta que termine la votación, en cuyo momento identificará su persona por medio de la cédula de vecindad y del testimonio de los electores.

Séptima. Si se sabe que el elector que va á votar ha votado ya en otro colegio (cuadrilla de votadores), pedirá nuestro interventor al presidente que ordene su detención para entregarlo á los tribunales.

Octava. Al hacerse el escrutinio procurarán los interventores republicanos; uno estar al lado del presidente para recibir las cédulas después de leídas por aquél, y otro detrás del mismo para llamarle la atención si lee un nombre por otro.

Novena. Terminado el escrutinio, pedirá un certificado. En éste han de constar los nombres de todos los candidatos con los votos que hayan obtenido, éstos en letras y en cifra y en tinta legítima (porque también la tinta se falsifica á veces), antes de recibir el certificado lo mirarán al traspas por si tiene alguna raspadura y pasarán el dedo sobre lo escrito para ver si se borra.

Décima. Bajo ningún pretexto consentirán que se firmen las actas, ni ningún otro documento hasta que esté terminado completamente el escrutinio.

Si el presidente ó cualquier otra persona le dice que para ganar tiempo puede ir adelantando trabajo, no deben firmar nada ni consentir que otro firme.

Esto es importantísimo, y no firmando nada hasta después del escrutinio, se impiden los chanchullos.

Undécima. No dejarán ni un sólo momento la mesa.

Duodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen el presidente y los interventores ministeriales hasta que no estén terminadas todas las operaciones que previene la ley.

Décimatercia. El elector no entregará la papeleta al presidente de la mesa hasta que ésta resuelva si es ó no admitido su sufragio, pues dichos presidentes tienen, por lo regular, muy despierto el sentido del tacto, y mediante él se enteran de á quién vota cada elector.

El interventor republicano debe poner toda su voluntad y toda su inteligencia al servicio del cumplimiento de la ley y de la sinceridad electoral, y para esto debe tomar toda clase de precauciones, vigilar, observar, ser desconfiado y mostrarse justo é imparcial en todas las cuestiones que surjan, recurriendo á todos los medios que estén á su alcance para evitar el engaño y se cometa un chanchullo, ó se robe un acta, cosa que seguramente se intentará por quienes marcharon de

acuerdo para ostentiar á dos personalidades del partido de Unión Republicana, como van de acuerdo ahora para ver si consiguen derrotar un puesto de los de la candidatura republicana.

A los correligionarios

Se advierte á los correligionarios que mañana las puertas del Casino quedarán cerradas á las dos de la tarde y no se abrirán hasta las cinco y media, hora en que se efectuará el escrutinio si ya han acudido los interventores con las certificaciones de las actas.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—Se convoca á los interventores y correligionarios de este distrito para hoy, á las ocho de la noche en el Centro de la calle de Librerías.—El presidente, Matías Llop.

DISTRITO DE RUZAFÁ.—Se convoca á todos los republicanos del partido de Unión Republicana y especialmente á los presidentes y socios de los tres casinos de este distrito, Germanías, plaza de Ripoll y plaza del Contraste, para hoy, á las ocho y media de la noche, en el Casino Federal para ultimar trabajos electorales.

Se encarece la asistencia.—El presidente del Comité, Domingo Martínez.

VEGA BAJA.—Los correligionarios de la Vega Baja que deseen consultar el Censo, pueden pasar por el Centro Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao todas las noches, de nueve á once, donde habrá una comisión encargada de los trabajos electorales.—El presidente Tarín.

Se convoca á los correligionarios de la Vega Baja, para esta noche á las ocho y media, en los Casinos Universal, calle de las Conservas y Tertulia, para nombrar comisiones y tratar de asuntos electorales y á los interventores para darles instrucciones y nombramientos.

CABAÑAL.—En el Casino «El Porvenir» estarán á disposición de los correligionarios todos los días, de seis de la tarde á diez de la noche, las listas electorales.

Cuando las denuncias se conozcan acerca de asuntos electorales pueden presentarse en este Casino, donde habrá una comisión encargada de tomar la nota correspondiente.

DISTRITO DE RUZAFÁ.—Casino de Unión Republicana, plaza del Maestro Ripoll.—Se convoca para hoy á las ocho de la noche á todos los socios para ultimar los trabajos electorales.—El presidente, Salvador Salcedo.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Se convoca á los individuos del Comité y los que han sido nombrados interventores, á una reunión que se celebrará hoy á las ocho de la noche.—El presidente, E. Puig.

A la Juventud de Unión Republicana

Se convoca á todos los jóvenes pertenecientes á nuestro partido á una reunión que, por primera y única convocatoria, se celebrará hoy á las ocho de la noche en la calle de las Almas, 7, con el fin de nombrar comisiones para las elecciones del próximo domingo.

Confiemos en que los entusiastas jóvenes á quienes se convoca sabrán demostrar una vez más su alicaído y desinteresado amor á la causa que defendemos, acudiendo en masa á dicha reunión, prestando su concurso y valiosa cooperación á la próxima lucha electoral.—El presidente, V. Marco Miranda.

Candidaturas

Los correligionarios que deseen candidaturas pueden pasar á recogerlas en la oficina electoral situada en el Centro de la calle de Librerías.

DISTRITO DEL TEATRO.—Se convoca para esta noche á las nueve á todos los vocales que componen el Comité de este distrito. Se encarece la puntual asistencia.—El presidente, Tatay.

DISTRITO DEL TEATRO.—Todos los correligionarios que hayan pertenecido á las calles de Benenza y Flores, en las próximas elecciones á diputados provinciales, podrán emitir su voto en la sección 32 y los pertenecientes á las calles de Bonilla, Jurados, Lope de Vega, Pintor Sorolla y Rey Don Pedro, podrán hacerlo en la sección 31, cuyos colegios ya diremos dónde quedarán instalados.

Aviso importante á los correligionarios

En el Casino de la Unión (Librerías, 2), estará abierta la oficina electoral de cuatro tarde á nueve noche, para consultar el censo electoral.

Se recomienda á nuestros correligionarios aporñen todos los datos de defunciones y suplantaciones que sepan, como de los que están ausentes.

Oficina electoral

Todos aquellos correligionarios que deseen saber si tienen el voto ó quieren practicar alguna consulta pueden pasar todos los días laborables de cinco de la tarde á nueve de la noche por la oficina electoral situada en el Centro de Unión Republicana de la calle de Librerías.

También en la misma oficina se tomará nota de cuantos antecedentes electorales conozcan y aporñen nuestros correligionarios, tales como nombres de difuntos, votos imaginarios y suplantados y otros muchos que puedan y además está todo buen republicano obligado á averiguar, pues hay necesidad de evitar se aprovechen nuestros enemigos de esas armas innobles con que luchan.

BENIMACLET.—El censo electoral estará á disposición de los correligionarios en el Centro de Unión Republicana de este poblado todos los días de seis de la tarde á diez de la noche.

También habrá una comisión encargada de recibir todas las denuncias que se aporñen relacionadas con las elecciones.

DISTRITO DEL PUERTO.—Se pone en conocimiento de nuestros correligionarios que en el contramuelle número 27, Agencia y en el Centro Instructivo del Caballé habrá todas las noches de nueve á once una comisión con el censo electoral, para todo aquel que tenga interés en saber si está inscrito ó desee dar algún dato.

JUVENTUD «EL PUEBLO».—Para esta noche se convoca por segunda vez á las ocho en punto, á junta general extraordinaria, para tratar asuntos de verdadera importancia relacionados con las próximas elecciones.

Serán válidos los acuerdos que se tomen sea el número de socios que acuda.—La directiva.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Se convoca para esta noche á las ocho y media, á todos los interventores, individuos del comité y demás correligionarios para tratar asuntos de gran interés relacionados con las elecciones de mañana.—El presidente, Emilio Puig.

SAGUNTO-LIRIA.—La proclamación del candidato por este distrito ha despertado los entusiasmos de los correligionarios que se aprestan con gran actividad á la lucha.

La honradad y consecuencia del candidato D. Rafael García es garantía de éxito.

Los monárquicos se aprestan, como siempre, á recurrir á los pucheracos y actas en blanco para conseguir derrotar á nuestro candidato; por forma que los correligionarios deben á toda costa impedirlo vigilando la elección y corrigiendo con el garrote republicano las demasías que los electores monárquicos intenten cometer.

Los interventores deberán atenerse á las instrucciones que para las elecciones de la capital publicaremos en breve, pues sin su observancia burlarán el derecho de los correligionarios del distrito á tener un representante en la corporación provincial.

A la lucha, correligionarios, que la que se ventilará el próximo domingo, es la preliminar de las de diputados á Cortes, en las que también debemos vencer, arrollando á los monárquicos en sus últimas trincheras.

Gran mitin para hoy en Sagunto

Esta noche á las ocho y media se celebrará un gran mitin en el Casino de Unión Republicana de Sagunto.

En dicho mitin será presentado el candidato por el distrito de Liria-Sagunto, usando de la palabra varios oradores, y entre ellos el presidente de la Junta municipal del distrito de Sagunto D. Faustino Caruana.

Desde Liria se nos remite la siguiente carta:

Los republicanos de este distrito se aprestan con entusiasmo á la lucha contra la coalición carca-conservadora-liberal y esperan conseguir el triunfo del candidato de Unión Republicana D. Rafael García Algarrá.

Esta plillera republicana, como la motejó algún día, tiene empeño en descartar de la coalición contraria al candidato D. Juan Antonio Lis Tel, cuyas simpatías son bastante conocidas en el distrito.

Sin duda, habrá pasado desapercibido al marqués de Oñate que su suegro Sr. Casu Ramos ya lo eliminó de la jefatura del distrito, por eso, por lo simpático; y este olvido podría muy bien privarle de un cuarto lugar.

A ello van, pues, los republicanos, con todos los liberales y muchos conservadores, lo conseguirán? No es difícil.

El mitin de anoche

Todas las dependencias de la planta baja del Casino de Unión Republicana de la calle de Librerías se hallaban atestadas de público.

La tribuna fué colocada junto á la escalera á fin de que de todos los lados del local pudiera oírse perfectamente á los oradores.

El entusiasmo fué grandísimo, el mismo que reina siempre en cuantos actos celebra nuestro potente partido.

En la plaza del Colegio del Patriarca se encontraba toda la policía de Valencia vestida de paisano, con los inspectores y jefes.

COMIENZA EL ACTO

A las nueve y media comenzó el mitin. Al aparecer los oradores en el estrado fueron saludados con una entusiasta ovación.

D. Adolfo Beltrán hizo uso de la palabra, manifestando el objeto del mitin, que era para la presentación de los candidatos, recoñeciendo al público y á los oradores no hicieron demostración alguna que fuera lugar á que se cometieran tropiezos que se tiene interés en realizar. (Grandes aplausos).

EMPEZÓ DICIENDO: Poco puedo decir, sin queriendo decir mucho, pues las excepcionales circunstancias en que nos encontramos, recomiendan un tecto especial y una relativa prudencia.

Ahora debemos estar á la expectativa, esperando los acontecimientos y después obrar con lógica consecuencia.

Respecto á las próximas elecciones, vosotros nos conocéis á los candidatos, si bien es digna historia republicana no ha de constituir excepción en quienes, como vosotros, lucháis por los ideales, y el triunfo de vuestros candidatos, cualesquiera que sean sus nombres, supone ante todo y sobre todo el de nuestro partido.

Creo firmemente en nuestro triunfo, y respecto á su proceder como diputado provincial, aseguro que será el mismo que el mismo como norma en el Ayuntamiento.

Al terminar el Sr. Suay recibió una gran salva de aplausos.

MANUEL ORÚ

JUAN BARRAL

Al levantarse a hablar se oye una gran ovación. Nuestro querido amigo dijo: «Habréis notado que faltando a la costumbre, esta vez han escuchado los míseros...»

El próximo domingo habrá muchos miles de manos que depositarán sus votos; junto a esas manos hay otros tantos brazos y dentro de cada pecho un corazón. El se falsea el sufragio, el corazón y los brazos, dirigidos por el cerebro, sabrán imponer vuestra razón soberana.

Las Barracas
DESCALZO Y VILLENA, LLOP, S Y IO
Los ALGODONES que vendemos siguen siendo los más superiores.
Maquineras
Banco de Valencia
Fundado en el año 1900.-Calle de Peris y Valero (antes Paz)

Aviso
a los fumadores del
Papel 'VALENCIA'
Se pone en conocimiento de todos los señores consumidores de la marca PAPEL VALENCIA, que hasta el 15 del próximo Abril, podrán cangear con las 25 cubiertas del consabido PAPEL VALENCIA, los retratos de los eminentes artistas SOBOLLA, BLASCO IBÁÑEZ, maestro LOPE y la laureada BANDA MUNICIPAL, en todos los estancos y kioscos.

La Palma
Casa de comidas
Cubiertos desde seis reales en adelante y 4 la carta. Servicio a domicilio. Variación diaria. El servicio especial de antiguo camarero de casa «La Ramona», Isidro Garcerá. Calle de la Sangra, 4. El dueño, Manuel Cataluña.

Partos
Antonia Chirivella, toxicóloga. Consultora sobre enfermedades del embarazo y propias de la mujer. Asistencia a partos. Gabinetes para casos prácticos de la profesión. San Vicente, 79, principal.

Gran licor Calisay
Si queréis recrear el paladar, pedid con preferencia este licor, como exquisito tónico cooperativo, en fondas y cafés. Al por mayor, en Valencia, A. Domingo, Maravilla, 11, primero.

Cinematógrafo Moderno
Calle Pintor Sorolla, junto a la subasta Sociedades de cinematógrafo desde las cinco de la tarde. Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España. Entrada de preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 céntimos.

PARCHES COSMOS
REUMA-El eléctrico rojo
CATARRO-El eléctrico blanco
NERVIOS-El parche sin pilas

Droguería Aragonesa
SE HA TRASLADADO A LA
Calle de San Vicente, núm. 155
Sartido completo en drogas para industrias. Farmacia, Precios limitados.

Esmero y economía
Se quitan toda clase de manchas. Especialidad en limpiar gomas, o sea buisitas de punto, talimtas y toda clase de prendas de lana de Prineos, sin quitarles las coloraciones convulsas de lana o seda por manchadas que estén. Trajes, 43 y 350 pias. Torno de San Gregorio, esquina a la de Gracia, frente a la ferreteria.

CAFÉ FORNOS
DE JOSE GANON GENOVES
PLAZA DE SAN JORGE (esquina a la calle Embajador Viejo).
Esquisito café, licores, aperitivos y carnes de marcas acreditadas. Servicio a domicilio.

VINICULTORES
SALIFENOL
Aclarar los vinos y evitar el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, los da brillantes, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios
El neutralizador Bofill
cura dejándolos en su primitivo estado. Produe los enológicos. R. Carriero, calle Pintor Sorolla 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arquería y Roig, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Vacuna contra la rabia
suavizada del Laboratorio del Dr. Ferrán
DIRECTOR: RAMIRO RUIZ
C/Orto Amorós, 20, principal

Clínica del Dr. OBIOL
Especialidad para las enfermedades de los ojos
Duración radical de la granitosis en breves días
Consulta de 10 a 4; gratis, de 2 a 4.
Pesta Querol, 4, principal.

Clínica Reus
Plaza Príncipe Alfonso (Parterre), 15, entresuelo, derecha, Valencia.
El médico director D. Teodoro Reus, asegura y garantiza la curación en 10 a 12 días, de PURGACIONES VENEREO MATRIZ y rápidamente por tratamientos especiales, la de SIFILIS IMPOTENCIA, sin que el enfermo tenga que curarse en su casa.
Horas y honorarios
De 9 a 12, 1 peseta; de 4 a 6, 2 y de 6 a 8, 1.
VISITA ESPECIAL MUY RESERVADA
De 2 a 4, 5 pesetas.
DÍAS FESTIVOS.—De 9 a 4, 1 pta.
operaciones a precios convencionales
tratamiento especial para forasteros.

Por telégrafo y teléfono
Nombramiento
Ha sido nombrado profesor de Pedagogía de la Escuela Normal de Valencia don Joaquín Navarro.
Lo del Ayuntamiento de Valencia
El imparcial, comentando las noticias referentes al proceso contra los concejales valencianos, dice:
«El proceso incoado contra el Ayuntamiento de Valencia, ¿no será una hábil preparación de las elecciones? Se cuenta además con que los elementos republicanos se disponen a luchar entre sí con el mayor empeño, siendo difícil predecir si los blascuistas tendrán superioridad sobre los sorlianistas, ó éstos sobre aquéllos.
A pesar de estos antecedentes aún no está formada la candidatura ministerial por Valencia.
—He hablado con el Sr. Ugarte, fiscal del Tribunal Supremo, y le he preguntado si la conferencia que celebró con el ministro de la Gobernación se relacionaba con el procesamiento de los concejales de Valencia.
El Sr. Ugarte se ha servido decirme lo siguiente:
«En esta cuestión para nada tiene que intervenir el fiscal del Tribunal Supremo. El asunto está en los tribunales y ellos resolverán.
Mi visita al Sr. La Cierva tuvo por objeto hablarle de las elecciones provinciales de la provincia de Orense, de la que soy representante, y en esta visita me acompañaron los Sres. Cobián y marqués de Morán de Calatrava, compañeros míos de representación.
Las elecciones en Barcelona
No se recuerda tan grande agitación electoral en Barcelona como la que impera estos días.
Anoche fué en aumento el número de mítins, y para mañana raro será el casino que no se verifique un acto de propaganda electoral.
Se temen el domingo sucesos, dada la excitación de ánimos.
Especialmente en las barriadas de Gracia y Sans, se presume que se alterará el orden público.
El gobernador ha dicho que el domingo no habrá guardia civil a las puertas de los colegios.
Únicamente habrá policía; ahora bien, la guardia civil estará preparada por lo que pueda ocurrir.
Hoy ha visitado al gobernador el candidato Sr. Homs, para participarle que se retiraba de la política.
Bolsín
Interior, 83'52.
Amortizable, 101'05.
Francos, 9'10.
Libras, 27'63.

El proceso incoado contra el Ayuntamiento de Valencia, ¿no será una hábil preparación de las elecciones? Se cuenta además con que los elementos republicanos se disponen a luchar entre sí con el mayor empeño, siendo difícil predecir si los blascuistas tendrán superioridad sobre los sorlianistas, ó éstos sobre aquéllos.

El Sr. Ugarte se ha servido decirme lo siguiente:
«En esta cuestión para nada tiene que intervenir el fiscal del Tribunal Supremo. El asunto está en los tribunales y ellos resolverán.
Mi visita al Sr. La Cierva tuvo por objeto hablarle de las elecciones provinciales de la provincia de Orense, de la que soy representante, y en esta visita me acompañaron los Sres. Cobián y marqués de Morán de Calatrava, compañeros míos de representación.
Las elecciones en Barcelona
No se recuerda tan grande agitación electoral en Barcelona como la que impera estos días.
Anoche fué en aumento el número de mítins, y para mañana raro será el casino que no se verifique un acto de propaganda electoral.
Se temen el domingo sucesos, dada la excitación de ánimos.
Especialmente en las barriadas de Gracia y Sans, se presume que se alterará el orden público.
El gobernador ha dicho que el domingo no habrá guardia civil a las puertas de los colegios.
Únicamente habrá policía; ahora bien, la guardia civil estará preparada por lo que pueda ocurrir.
Hoy ha visitado al gobernador el candidato Sr. Homs, para participarle que se retiraba de la política.

El Sr. Francisco Rodríguez llevó el manifiesto de los demócratas al Sr. Gallón, quien se encuentra enfermo.
Introdujo pequeñas modificaciones en el documento, aprobándolas el general López Domínguez.
El manifiesto va firmado por los señores López Domínguez, Canalejas, Gallón, Ruiz Capdepón, Rodríguez, Sánchez Román, Dávilá, Jimeno, Cabeltón, Alonso Castriello y Francos Rodríguez.
El Sr. Alvarado se halla ausente.
El manifiesto es de tonos menos radicales de lo que se creía.
El documento se ha suavizado.
Afirma la necesidad de responder en materia clerical al clamoreo de la opinión, salvando la independencia del poder civil, ahora comprometida.
Censura que no se haya convocado una Asamblea para conocer la opinión liberal.
Entiende que es necesario preparar al país para llegar a la libertad de cultos, aspiración iniciada por los liberales en 1906.
Habla de la necesidad de avanzar la democracia.

Recoge la bandera, en materia económica, de la supresión de los Consumos, y además defiende el servicio militar obligatorio con mejoras en el servicio.
Precoriza el fomento de la instrucción y las obras públicas, atendiendo a la conveniencia de impulsar la vida local, hoy agonizante por una centralización absurda y demoleadora.
El manifiesto se enviará a provincias a todos los comités y personalidades a fin de que remitan sus adhesiones.
Ha predominado el criterio del Sr. Sánchez Román en la parte que se relaciona con los demás liberales.
Consejo de ministros
El Consejo terminó a las nueve y cuarto.
Al salir los ministros mostráronse reservados.
El Sr. Maura dijo que se trató de asuntos importantísimos e interesantes que se irán conociendo por la «Gaceta».
Nada más dijeron ni el presidente ni los demás ministros.

En la Academia Española
En la sesión de la Academia Española, el conde de Casa Valencia participó que había visitado al Sr. Lacierva para pedirle la colocación de una lápida en la casa donde murió D. Juan Valera.
El ministro prometió acceder a la petición.
Para académico correspondiente por Tarrasa ha sido votado D. Angel Salient.
La indisposición de D. Alfonso
Han conferenciado extensamente los señores Lacierva y marqués de Pidal, tratando sobre asuntos políticos y sobre la indisposición de D. Alfonso.
Este padece un divieso en el cuello y una pequeña herida en una mano que se produjo ayer en una partida de «golf».
Aunque la herida se le ha enconado, créese que en breve se cicatrizará.
Lista de una causa
Cádiz.—Ha comenzado la vista de una causa por parricidio contra Antonio Junquera Suárez.
El hecho ocurrió en Bornos.
El procesado disutió con un primo suyo sobre una compra de ganado.
Tratando esto, se apoderó de un burro el primo.
Antonio entonces sacó un cuchillo para agredirle y su esposa intercedió para evitar un drama sangriento.
Desgraciadamente resultó ella la herida, pues el arma le cortó la femoral.
El fiscal califica el hecho de parricidio por imprudencia temeraria.
El defensor pide la absolución de Antonio.
A la vista asiste inmenso público.
Por los mártires de la libertad
Alicante.—Se ha verificado la procesión cívica anual en honor a los mártires de la libertad, fusilados en 1844 por el general Roncali.
Asistieron los niños y niñas de las escuelas laicas con palmas y coronas, y muchos elementos liberales y obreros.
Presidió el alcalde.
En la Explanada se descubrió el monumento.
El acto fué presenciado por enorme gentío.
El municipio ha repartido limosnas a los pobres.
Los católicos españoles
Colonia.—La «Gaceta popular» dice que ha sabido por conducto autorizado que el Papa no recibió la protesta de los católicos españoles respecto al viaje de D. Alfonso a París.
En cambio sí protestaron contra el viaje de Mr. Loubet a Madrid.

Sobre la suspensión del Ayuntamiento
Aquí nada se sabe respecto a la suerte que correrá el Ayuntamiento de Valencia.
Entre la colonia valenciana y bastantes políticos existe expectación por conocer noticias de Valencia.
El gobierno afirma que nada sabe.
La huelga de albañiles
Los aparejadores de obras han celebrado sesión, que ha sido borrascosísima, sustentándose disparidad de pareceres.
Después de acalorados discursos, se acordó que las horas de trabajo sigan siendo ocho, con lo cual queda resuelta la huelga de albañiles.
Herida por su amante
Antonio Hinojosa y Mercedes Hernández vivían maritalmente, mostrándose ella decidida a todo trance a terminar las relaciones con Antonio.
Esta noche cuestionaron en la calle del Ave María y el amante le disparó un tiro a Mercedes, produciéndole una herida grave.
La bala le dió en el labio inferior, sañiéndole por el cuello.
El agresor fué detenido.
MENCHETA.

ADVERTENCIA
N. de la R.—A causa del exceso de original nos vemos precisados a dar solamente las noticias más interesantes de nuestra conferencia telegráfica.
CONFLICTO EN PUERTA
Se afirma que dentro de pocos días se llevará a cabo un cierre general en señal de protesta a las Juntas administrativas que se están celebrando contra los gremios por la introducción de especies los días de la huelga.
Por exceso de original de juntas para mañana un artículo sobre las juntas administrativas.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Dr. Aguilar Jordán
Reconocimiento de nodriza y análisis de leche. Vacunaciones. Pedagogía.
Todos los días de 8 a 10 y de 3 a 6
CONSULTA GRATUITA
de años de pecho, sábados de 9 a 11.
Pasual y Genis, 27

ESPECTÁCULOS
DEBUT
Compañía Paredes
y en la que figura como primera actriz la aplaudida artista

María Santoncha
PRECIOS ECONOMICOS
TEATRO APOLO.—A las 9.—Repeticón del benéfico de Ramón Peña.—Las doce y media... y sereno.—La banda nueva.—El ratón.—El niño.
TEATRO RUZAFÁ.—A las 8.—Los barraqueos.—Cinematógrafo.—A las 9.—El cabo primero.—Los barcos del Norte.—Bailo de capitanes.
SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Eloisa Carbonell, bailarina.—Leonor de Frutos, completista.—Las Mañas, cantante y baile aragonés.—A las 7.
Viernes repeticón de «Fery».
CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cuadros variados de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.
Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante.—Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regalos de juguetes a los niños.
CINEMATÓGRAFO MODERNO (junto a la subasta de Clement).—Sesiones todos los días desde las cinco de la tarde.—Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.
CINEMATÓGRAFO «EL FURIA» (Calle de San Vicente, núm. 123 y 125, frente a San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematógrafo.

Movimiento obrero
LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria mañana, a las diez de la misma, para la dación de cuentas y otros asuntos de interés.—Se ruega la asistencia.—El secretario, José Guillén.
PRONES ALBANALES.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria mañana, a las diez y media de la misma, para tratar asuntos de mucho interés para la sociedad.—Se encarece la puntual asistencia.—El presidente, Joaquín Calpa.
ASERRADORES Y AFLADORES MECANICOS.—Mañana, a las nueve de la noche, celebrará esta sociedad junta general extraordinaria para tratar de varios asuntos de mucha importancia para la buena marcha de esta entidad.—Como los asuntos son de un genísimos, se ruega que no falte ningún asociado a la indicada junta.—El secretario, Pascual Monleón.
CARREROS «LA MOVIBLE».—Esta sociedad celebrará junta general hoy, a las ocho de la noche.—Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.—El presidente, Vicente Ollment.

Ricardo Hahn
técnico alemán, 24 años de práctica en España y Alemania, en instalación de fábricas de alcoholes industrial y vinícola, dirección de fábricas, fabricación de «salte» y fermentaciones de gran variedad, etc.
Montaje de motores y máquinas e instalaciones para el taje de sus servicios, bien sea para montajes ó riegos, ofreciendo de una fábrica, Valencia, camino para estar al frente de una fábrica, Valencia, camino del Grao, 26, letra M.

Junta de Feria

A las seis y media, y bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy, se reunió ayer tarde la Junta general de Feria...

Se acordó que el plazo para contestar esta entidad lo fije la misma. Luego de nombrarse los señores que han de designar los vocales de las comisiones...

Círculos y sociedades

Los XX.—Esta sociedad celebrará función mañana, poniéndose en escena «Doloristes», «El maldito dinero» (estreno) y «San Juan de Luz».

Noticias

A los buenos republicanos de la barriada de Sagunto aqueja honda pesadumbre. Un camarada, uno de los más entusiastas socios del «Avance», falleció ayer: Antonio Martín y Arnaú.

Se componen compran y cambian de todos sistemas máquinas para coser, desde 8 duros, garantizadas por cuatro años.

Se venden dos mostradores para sillas de piedra mirando tres pilas y varias sillas nuevas, tres casacañas y varias cajas para espejos.

Gran casa de compra-venta y cambio de carruajes de todas clases, de Mariano Andreu. Coches nuevos, seminuevos y usados.

Almoneda Caja de préstamos «La Castellana», Villaragut 3, pral. Los días 3 y siguientes del próximo Abril...

Perdida de un perro de caza, blanco, con manchas y tiene en las patas traseras. Se gratificará al que lo presente en la calle de las Platerías, 15 y 17, bajo.

Vanadiol Gil Especifico contra la ANOREXIA ó pérdida del apetito. Eficacísimo contra las afecciones de aparato digestivo y circulatorio.

¡Fuera canas! Finte egipcio. Composición sin rival para teñir el cabello. Depósito: Farmacia de las Estacas, plaza del Mercado, 40, Valencia.

Puertas Gran existencia de puertas de pino, de todas clases, nuevas y usadas; gran surtido en balcones de hierro y rejas de todas medidas y todo lo conveniente para la construcción de edificios.

Barberos Se necesitan dependientes y ayudantes para edados y dominicos; kiosco-barbería, junto a las torres de Cuarte.

Notas. Hay un saldo para liquidar de cabeceras Damascos de seda y de B. Rocatel.

Barberos Se necesitan dependientes y ayudantes para edados y dominicos; kiosco-barbería, junto a las torres de Cuarte.

Notas. Hay un saldo para liquidar de cabeceras Damascos de seda y de B. Rocatel.

El Ayuntamiento saca a concurso, el domingo de las cosas números 28 y 30 de la calle del Rey Don Pedro, adquiridas para ensanche de vías públicas...

La sociedad regionalista «Valencia Nova» verificará el domingo 17 del corriente una excursión científica a la histórica población del Puig...

La Sociedad «La Rialta» celebrará mañana a las diez de la noche, una agradable velada.

Fricción diaria al pecho con «Agua de Colonia de Orive»; fortifica a los niños, evitando los catarros a que están expuestos.

Trinquete de Pelayo.—Hoy José, Hillario y Rata, contra Churruet, Mari y Nadal, a escalera, por encima cuerda. Precio 15 céntimos.

Géneros de gran novedad para trajes a medida, desde 50 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas a los DISCOIDES PECTORALES ROSELLÓ.—Caja 2 reales. Farmacias y droguerías.

AGUAS DE TOGA.—Cura el fujío blanco, el estómago y la baba de los niños.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico.

Chancos Boston.—Los hay de todas formas en la casa Bruguera, San Vicente, 41, frente a la de San Fernando.

Probad las aguas estomacales de Masamagrell.

El doctor Aloye ha trasladado su gabinete para la curación de las enfermedades de la mujer y de la vía urinaria, a la plaza de la Reina, núm. 2.

Teatros

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

Esta obra que se estrenó con muy poca fortuna en el teatro de Apolo de Madrid ha obtenido en Valencia un éxito inesperado.

Apolo.—La banda nueva, zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Thous y Cerdá y música de los maestros Serrano y Brú.

ron como joyas aquellas obras en que la apología de la navaja era un elemento que añadieron a las líneas corporales de las figuras...

Además, la nota ómica está algo desdibujada, porque se reserva al talento del actor que ha de hacer imposibles para destacar por la falta de situaciones de este género.

La música es de dos paños nuestros: Pedro Serrano y Enrique Brú. Aquel es ya conocido del público y no hay que decir que pone su inspiración en el éxito seguro.

La interpretación fue excelentísima por parte de las señoritas Molina y Rovira y de los Sres. Lacasa, Fernández, Peña, Tormo y Bonifaz.

Applausos hubo para todos los números de música y en especial para un dueto ómico, que destruyó a la Soberano, y para la canción admirable, bellísima del segundo cuadro, que tuvieron que repetirse.

Applausos para mañana la publicación de las revistas dando cuenta del beneficio de Ramón Peña en Apolo y del estreno de Los Bárbaros del Norte, en Ruzafa.

MUSICA

Todos los pasadobles del maestro Lope están a la venta en casa de su hijo, Colón, 7, 2.ª planta. Próximamente aparecerá la polka «Bebé» del maestro Lope, editada para piano.

Bujías

Clase superior, a 7 reales kilo.—Carnede membrillo, de Puente Genil, clase superior, a 6 reales kilo. PASAJE MONISTROL, 2

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL DE GRIMAULT y Cia

UNIVERSALMENTE reconocido por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Niños, suprime los sudores nocturnos, los ataques incansables de los que desesperan a los enfermos y les devuelve rápidamente la salud.

Sombrerería de Ramón Alcacer

Sucesor de Hijos de Diego Cámara. Últimas novedades para caballeros y niños. COMPLETO SURTIDO EN GORRAS INGLESAS. Graça, 22 y Linterna, 19, Valencia.

Crema de Bismuto DE GRIMAULT y Cia

Medicamento herido, corta en breve plazo Cólicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gas, Coleritis, vómitos de Estómago, Diarreas, etc. LA CREMA obra con más rapidez que los polvos. PARIS, 8, Rue Vivienne y todas las Farmacias.

LOECHES (La Margarita)

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer.

MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias. Se componen compran y cambian de todos sistemas máquinas para coser, desde 8 duros, garantizadas por cuatro años.

SUSTITUTOS

Se admiten licenciosos absolutos solteros, ó viudos sin hijos, cortos de talla que ahora la den. También se admiten reservas y reclutas que pertenezcan a las zonas de reclutamiento de Pamplona ó Tafalla.—BUEN RÍMULO.

VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía. El día 16 del corriente fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor MIGUEL M. PINILLOS con escala en Las Palmas, Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New Orleans.

LA WESTERN

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos. Fundada en 1851. OFICINAS PRINCIPALES Toronto (Canada) y Londres. BANQUEROS. The Bank of Scotland, Londres.

Yapores de los señores Ibarra y Cia

AL LA CONSIGNACION DE VIUDA e HIJOS de NOGUÉS. Calle de Colón, 86, entre Suroeste y Grao, Murcia, 8.

BUQUES DE VAPOR

Servicio regular de vapores. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el día 11 de Marzo.

Almoneda

Caja de préstamos «La Castellana», Villaragut 3, pral. Los días 3 y siguientes del próximo Abril...

LA WESTERN

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos. Fundada en 1851. OFICINAS PRINCIPALES Toronto (Canada) y Londres.

Enfermedades

Secretos y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días. Madrid. Pídale exclusivamente contra la blanorrea, aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarros de la uretra.

Enfermedades

Secretos y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días. Madrid. Pídale exclusivamente contra la blanorrea, aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarros de la uretra.

BUQUES DE VAPOR

Servicio regular de vapores. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el día 11 de Marzo.

Almoneda

Caja de préstamos «La Castellana», Villaragut 3, pral. Los días 3 y siguientes del próximo Abril...

LA WESTERN

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos. Fundada en 1851. OFICINAS PRINCIPALES Toronto (Canada) y Londres.

Enfermedades

Secretos y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días. Madrid. Pídale exclusivamente contra la blanorrea, aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarros de la uretra.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

(Antes A. Folsch y Cia, S. en C.) LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá de este puerto el 20 de Marzo el magnífico y veloz vapor Brasileño.

BUQUES DE VAPOR

Servicio regular de vapores. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el día 11 de Marzo.

Almoneda

Caja de préstamos «La Castellana», Villaragut 3, pral. Los días 3 y siguientes del próximo Abril...

LA WESTERN

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos. Fundada en 1851. OFICINAS PRINCIPALES Toronto (Canada) y Londres.

Enfermedades

Secretos y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días. Madrid. Pídale exclusivamente contra la blanorrea, aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarros de la uretra.